

Extrait du Helico-Fascination

<http://helico.fascination.free.fr/spip>

Valérie André

- Pilotes et Equipages - Les Femmes pilotes -



Date de mise en ligne : mardi 18 mars 2008

Helico-Fascination

<!-- htmlA -->



<!-- htmlB --> Valérie André (née le 21 avril 1922 à Strasbourg) est une résistante française et la première femme militaire à atteindre le grade d'officier général, en 1976, comme médecin général. En 1981, elle est promue Médecin-Général Inspecteur. Pilote d'hélicoptère, elle est également membre fondateur de l'Académie nationale de l'air et de l'espace. Elle a commencé comme médecin-capitaine en Indochine (1948), où elle accomplit 120 missions de guerre. Elle continue en Algérie, médecin-commandant (1960), où elle remplira alors 365 missions de guerres. Elle passe médecin-lieutenant colonel (1965) puis médecin-colonel (1970). Elle totalise plus de 3200 heures de vol, et compte 7 citations à sa croix de guerre.

<!-- htmlA -->



<!-- htmlB --> Elle écrit deux livres de souvenirs : Ici, Ventilateur ! Extraits d'un carnet de vol. (Calmann-Lévy, 1954) et Madame le général (Perrin, 1988). Elle est également l'une des six femmes grand-croix de la Légion d'honneur.<!-- htmlA -->



<!-- htmlB -->

[02 02 09] Madame Le général Valérie André s'est vu décerner le prix Icare 2009 de l'Association des journalistes professionnels de l'aéronautique et de l'espace (AJPAE). Le prix Icare, attribué pour la première fois en 1957, récompense chaque année une personnalité ou un groupe de personnalités qui se sont distinguées par leurs activités dans les domaines aéronautique ou spatial.

- ▶ Cliquez [ici](#) pour voir une rétrospective de l'édition 2008 "Les femmes de l'Air".
- ▶ Cliquez [ici](#) pour en savoir plus...
- ▶ Cliquez [ici](#) ou [ici](#) pour lire une biographie.
- ▶ Cliquez [ici](#) pour voir une vidéo de l'INA en 1976 .